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七、社会公示意见及采纳情况





2022 年 10 月 21 日-11 月 20 日，赣州市组织开展了《赣州市国

土空间总体规划（2021-2035 年）》一个月的社会公示，通过部门网站、

微信公众号等方式面向社会公开征求意见，公示期间共收到热心市

民通过邮件、电话、微信公众号留言等方式的建言献策60余条（相

近意见合并后为 11 条）。其中采纳意见9条，未采纳意见2条，未采

纳的均已向建言市民进行解释说明，并获得理解和认可。 



 

 

社会公示主要意见采纳情况表 

序

号 
公众 反馈意见内容 

采纳 

情况 
修改情况 

1 

网友亚亚

51347593

5@qq.co

m 

赣州预留轨道交通沿江而

设：北延赣江可至革命老区

吉安接江西北，南延赣粤大

运河对接粤港澳大湾区，东

延共和国诞生地苏区瑞金接

福建龙岩，西延汝城郴州接

湖南，东南延安远接广东梅

州。以赣州为中心，以轨道交

通辐射至湘赣粤闽，打造环

赣州经济圈。 

未采纳 

未采纳，轨道交通落实

《赣州市轨道交通线

网规划》专项规划的相

关内容，主要在市中心

城区建设。建议中提出

的区域交通设想在本

次规划中通过快速铁

路实现，规划提出构建

“米”字型铁路中心，

往北有昌赣高铁，往南

有赣深、赣韶和赣广高

铁，往西有赣郴桂高

铁、赣郴铁路，往东有

赣瑞龙铁路、赣州至南

平高铁和赣龙厦高铁，

赣州可以实现辐射至

湘赣粤闽快速铁路交

通联系。 

2 

网友涣澜

冰 释

57876863

9@qq.co

m 

致赣州市国土空间总体规划

的一点建议：地名的标注建

议使用：注记，它可依据不同

地区的形状更改字体摆放位

置，可避免出现地名标注与

河流等要素互相倾轧的情

况，如宁都县与兴国县文字

标注在河流上。此外广东省

韶关市标注太下留白过多。 

采纳 
已完善图集中地名的

注记位置 

3 

网 友

13509645

680@139.

com 

赣州市总规划里我认为对未

来教育的规划不够，建议增

加教育的规划，同时建议赣

州争取在 2035 年前再增加 5

所本科院校，达到国内地级

市先进水平。 

部分采

纳 

增加 5 所本科院校存

在较大的不确定性。本

次规划提出：支持龙南

本科院校建设，推动全

国百强高校和行业领

先高水平大学在赣州

落地建设。 

4 

网 友

44877604

6@qq.co

m 

一、规划名称应作修改。2021

年业已过去，建议规划名称

修改为《赣州市国土空间总

体规划（2022-2035 年）》。 

未采纳 

规划期限衔接国家、省

级国土空间规划，本轮

国土空间总规年限统

一为 2021-2035 年，基

期数据为 2020 年。 
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情况 
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二、规划人口明显过高。《规

划》目标提出，2035 年，全

市人口突破 1000 万人，不符

合人口发展趋势，目标明显

过高。（一）全国人口“十四

五”期间将迎来负增长。从出

生人口看，全国 2016 年的出

生人口有 1883 万人，以后以

每年约 10%的速度在下降，

2021 年降至 1062 万人，2022

年预计将进一步降至 1000万

人以下。从总人口看，全国

2016 年的总人口是 139232

万人，2020 年是 141212 万

人；2021 年是 141260 万人，

比 2020 年仅增长 48 万人，

接近零增长状态。国家卫健

委党组今年 8 月 1 日在《求

是》杂志发表《谱写新时代人

口工作新篇章》中明确指出，

我国“总人口增速明显放缓，

‘十四五’期间将进入负增

长阶段”。（二）全省人口已

迎来负增长。2021 年末，全

省总人口 4517 万人，较 2020

年 第 七 次 人 口 普 查 时 的

4518.9 万人有所减少，呈现

负增长。（三）全市人口也将

迎来负增长。从出生人口看，

全市 2016 年的出生人口有

15.6 万人，和全国趋势一样，

以后也以每年约 10%的速度

在下降，2020 年降至 11.9 万

人，2021 年、2022 年预计进

一步降至 9 万人以下和 8 万

人左右。从总人口看，全市

2016 年的常住人口是 859 万

人，2020 年是 897 万人；2021

年是 898 万人，比 2020 年仅

增长 1 万人，和全国一样，也

接近零增长状态。考虑到育

采纳 

规划至 2035 年全市户

籍人口规模、常住人口

规模分别减少 50 万

人，分别达到 1050 万

人，1000 万人。 
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龄妇女减少、生育观念转变

等因素，预计“十四五”时期

我市人口发展“少子化”趋势

明显，和全国一样，人口总量

即将步入负增长。 

5 
市民电话

反馈 

市民：赣州市市区从长远发

展要做大做强，城市面积要

扩大。大余、信丰、于都最好

通高架桥，水西、沙河、湖边

镇开展城市更新。要加强招

商引资，多建高楼大厦，每个

区一个中心。要做好一江两

岸工程，我们是江边城市，章

江、贡江边上的旧楼房要拆

迁，多件高楼大厦，最低 18

层以上。江边房子要注意颜

色搭配，做玻璃幕墙，做好城

市客厅形象。 

采纳 

规划提出了中心城区

不同地段的开发强度

控制要求，并对城市风

貌进行了规划引导。 

6 

市民朱先

生

13826948

134 

宁都与石城南部，东西走向

的省道，206、236 国道，是

否纳入规划立项。 

采纳 

采纳，该省道已纳入规

划，已电话回复意见

人。 

7 
网友沙漠

秘密 

规划目标是不是可以提的更

具有赣州地域特征。 
采纳 

采纳，规划目标已与市

委提出发展目标衔接。 

8 
网友追溯

过往 

建议提升赣州江景利用价

值，要把赣江、水东好好规划

一下，要有近距离亲水平台。 

采纳 

采纳，在规划中强化百

里滨江生态绿廊和三

江口组团的发展引领。 

9 
网友建良

1980 

在水东规划教育配套与商业

配套用地，照顾水东老百姓。 
采纳 

采纳，在规划中已对基

础教育设施进行了布

局，近期已启动水东组

团控规修编。 

10 
网友虔城

时光 

三江六岸要有明确的规划，

赣江江面宽阔实在不应该浪

费地方，不要急着开发等经

济发展再开发。沿江步道要

能设计亲水步道。 

采纳 

在规划中将三江口组

团作为今后城市重要

的发展组团。 

11 
网友二十

五度赣 

建议规范使用“中心城区”概

念 
采纳 

规划已对中心城区的

范围做了具体界定。 

 


